

Vol 01 - N° 01 - Diciembre 2016 - Edición Semestral



Depósito Legal N° DC2016001640 / ISSN: En Trámite

Universidad Central del Venezuela Caracas - Venezuela http://saber.ucv.ve/ojs/index.php/rev\_GID/index



# **Tabla de Contenido Table of Contents**

## **EDITORIAL**

Transcendamos en el Camino del Hacer y el Quehacer Cientín Postgrado en Gestión de Investigación y Desarrollo.	fico.
Comité Editorial.	6
ARTÍCULOS CIENTÍFICOS - SCIENTIFIC ARTICLES	
Línea de Investigación	
Vinculación Universidad-Sector Productivo	
Competencias Informacionales de los Estudiantes de la Escuela Bibliotecología de la Universidad Central de Venezuela (Informa skills of Students the School of Library Science at Universidad Central de Venezuela)	ation
Msc. José Jesús Rafael López - Salazar8-2	23
Educación Online como Modelo de Innovación Disruptiva en Gestió Conocimiento de las Universidades Venezolanas (Online Education Model of Disruptive Innovation in Knowledge Management of Venezu Universities)	as a
Dr. Rafael Gerardo Páez24	-42
La Investigación en el Colegio Universitario de Caracas. Trabajos Ascenso (The Research in Colegio Universitario de Caracas. Promo Work)	
Lic. Cianci Fanny43	-57



## **EVENTOS CIENTÍFICOS - SCIENTIFIC EVENTS**

Jornadas de Difusión Científica del Postgrado en Gestión de Investigación

y Desarrollo.	
Dra. Xiomara García, Dr. Gregorio Morales58	-72
PORTADA	
Símbolos Universitarios. La Torre del Reloj.	
Br. Brithney Morales73	3-75
Sistema de Arbitraje	76
Instrucciones para Autores	76
Declaración de Responsabilidad	82
Agradecimientos	83



#### Volumen 01 No 01, Diciembre 2016- Edición Semestral

Revista multidisciplinaria, electrónica, científica, arbitrada, de periodicidad semestral, siendo sus meses de publicación Junio y Diciembre, constituye el órgano de promoción, divulgación de ideas y experiencias, fortaleciendo el trabajo inter y transdisciplinario de las experiencias académicas, investigativas y de extensión realizadas en el seno del Postgrado en Gestión de Investigación y Desarrollo, así como investigadores invitados de universidades nacionales o internacionales en idioma español (con resumen en idioma inglés y español), utilizando para su visibilidad las plataformas tecnológicas que posee la Universidad Central de Venezuela. "Saber – UCV" y otros medios que el Comité Editorial considere pertinente, con acceso abierto para los lectores y sin costo para los autores.

Su objetivo fundamental es ser el canal divulgativo de discusión crítica de los conocimientos científicos tecnológicos de la comunidad Académica, propiciando el encuentro de todos sus actores, con el fin de contribuir en la preservación de la memoria científica, humanística y tecnológica.

Podrán ser publicados los siguientes tipos de Artículos:

#### **Artículo Original**

Constituye estudios inéditos y completos con aplicación estricta del método científico

#### Artículo de Revisión

Trata de un tema de interés en general mediante la revisión actualizada, conteniendo las contribuciones, análisis y discusiones de sus autores.

http://saber.ucv.ve/ojs/index.php/rev\_GID/index



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons Reconocimiento-No

Comercial- Sin Obra Derivada 4.0 Internacional

En portada: El Reloj del Rectorado - Universidad Central de Venezuela.

Fotografía y edición: Brithney Morales Jaimes

Contacto de la Revista

Ciudad Universitaria – Caracas

Av. El rectorado, Edf. 1-A. Resd. Rodolfo Quintero, Planta Baja.

Postgrado en Gestión de Investigación y Desarrollo.

Los Chaguaramos.

Telf.: 0212-605.01.50

Correo: RevistaPGID@gmail.com

Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, UCV.



#### **EDITORIAL**

# TRANSCENDAMOS EN EL CAMINO DEL HACER Y EL QUEHACER CIENTÍFICO. POSTGRADO EN GESTIÓN DE INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO.

El área de Postgrado en Gestión de Investigación y Desarrollo se concibe como un programa integrado, para lo cual asume postulados, principios y paradigmas de las diversas áreas del conocimiento, como las ciencias exactas, humanísticas, tecnológicas, sociales, jurídicas, económicas, entre otras. De igual manera, se apoya en las áreas: académica y del conocimiento, conformado por los programas de Postdoctorado, Doctorado, Maestría y Especialización.

Su incorporación en la comunidad académica produce a diario posturas intelectuales, análisis y debates paradigmáticos, con el fin de socializar conocimientos, bajo un proceso de discusión que abre la urgencia de su propio sentido, la investigación y desarrollo, lo que conduce ir más allá de la lógica del pensamiento, la innovación, conceptos y prácticas que evalúan la riqueza de los estados y su talento.

En este mismo orden de ideas, la complejidad que se desprende de la transdisciplinariedad, lo multidisciplinario y la transversalidad impone un debate intelectual desde los diferentes talentos y recursos competitivos que hacen vida dentro del postgrado. Por ello tenemos que recordar que la base para que el talento se involucre y comprometa con el trabajo en equipo es la convivencia, aceptación y evolución de lo diverso así como la tolerancia, es decir reconocernos nosotros mismos con los ojos del otro. (Revemer A. Enrique y Rodríguez, 2003).

Esta apreciación hace que esta área funcione en armonía como un todo y se alcancen los objetivos desde las diferentes líneas de investigación, que organizan y estructuran el trabajo intelectual e institucional del postgrado. De esta forma se establece una formula dinámica de apoyo a la investigación, conformada por las diferentes unidades que articulan y motorizan el área, como por ejemplo el Centro de Investigación y Documentación Especializada del Postgrado en Gestión de Investigación y Desarrollo, espacio destinado para propiciar el debate crítico, apertura de nuevas ideas y contribuciones, conduciendo a elevar y profundizar las diferentes líneas de investigación del postgrado; Así como también la Revista Gestión I+D.

Esta última, tiene la función de ser un espacio innovador, riguroso y cooperativo, que recoge y proyecta la investigación científica y académica de los estudiantes, profesores, investigadores y amigos del postgrado, para darle sentido a la creación, comprensión y no dejarlos en resultados, sino gestionarlo, socializarlo, alcanzando el debate, el intercambio de ideas y seguir avanzando en el ámbito del conocimiento.

Lo indicado anteriormente trae la necesidad de respaldar la información que se publica por medio de una revista arbitra, como esta que en conjunto con sus políticas y normas editoriales certifican la calidad de la información que contiene.

La comunidad académica propone plasmar en tres artículos arbitrados y un evento científico este

primer número, los cuales refuerzan nuestras líneas de investigación, el trabajo en equipo y la excelente calidad y profesionalismo de todos los que hacen vida en este postgrado.

La primera contribución titulada "Competencias informacionales de los estudiantes de la Escuela de Bibliotecología de la Universidad Central de Venezuela", presentado por el Investigador Msc. José Jesús Rafael López – Salazar, resalta la importancia de la investigación académica en el quehacer diario de sus facultades, estableciendo los conocimientos y habilidades que debe tener sus integrantes.

El segundo artículo examina "La educación online como modelo de innovación disruptiva en la gestión de conocimiento de las universidades venezolanas", del investigador Dr. RafaelGerardo Páez, el cuál realiza una aproximación a los avances evolutivos de las tecnologías de información información y comunicación como apalancamiento de participación y masificación de la educación en línea.

La tercera contribución en esta edición "La investigación del docente del Colegio Universitario de Caracas en función de los trabajos de ascensos", presentado por la investigadora Lic. Cianci Fanny, no esboza un análisis bibliometrico a los trabajos realizados por los docentes de esta casa de estudio.

La jornada de difusión científica del Postgrado en Gestión de Investigación y Desarrollo desarrollada en el Centro de Investigación y documentación especializada del postgrado, resume las ponencias y defensas de carteles científicos realizados por 24 de sus investigadores y estudiantes, demostrando el abordaje desde diferentes áreas del conocimiento elevar los estudios y profundizar las diferentes líneas de investigación del postgrado.

Por ultimo presentamos una contribución a los espacios artísticos y arquitectónicos que posee la Universidad Central de Venezuela, realizada por la investigadora Brithney Morales Jaimes.

Quedando siempre abierta las puertas a todos los investigadores, estudiantes, profesores y amigos nacionales e internacionales a la Revista Gestión I+D, a fin de permitir la difusión de su producción científica.

El Comité académico del Postgrado en Gestión de Investigación y Desarrollo como instancia responsable por la edición de esta revista quiere agradecer el ímpetu, dedicación y compromiso de los profesores Dr. Gregorio Morales y MSc. Lurline Jaimes Carrillo, por llevar a la cristalización de su primer número, consolidando lo que aquí mostramos con orgullo, la Revista Gestión I+D.

Bienvenida la revista y todos los talentos académicos que se unen en el tiempo y el espacio para mantener y hacer crecer este nuevo espacio altamente productivo.

"Que viva la Innovación"

Comité Académico

Postgrado en Gestión de Investigación y Desarrollo